

Profesionales africanos reciben formación materno infantil

El Seminario avanzado sobre salud materno infantil celebrado en Badajoz está contextualizado dentro del Programa Vita, de la Agencia Española de Cooperación, que prioriza el desarrollo del ámbito de la salud en África

El Seminario avanzado sobre Salud materno-infantil celebrado en la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud del Servicio Extremeño de Salud, en Badajoz, ha acogido a veintitrés profesionales sanitarios africanos que durante la última semana de septiembre han compartido experiencias con profesionales extremeños.

Este Seminario se enmarca en el Programa Vita de cooperación al desarrollo en salud para África, y aborda uno de los sectores prioritarios del mismo, la salud maternal e infantil, contribuyendo con ello a la consecución de dos objetivos primordiales de este milenio como son la reducción de la mortalidad materna y la mejora de la salud infantil.

El Programa Vita que ha auspiciado este Seminario es una iniciativa de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) que prioriza la salud en África, y cuenta con la participación de diferentes ministerios y comunidades autónomas, entre ellas la de Extremadura. La AECI ha seleccionado este año a las Comunidades de Navarra y Extremadura para la celebración de esta actividad formativa.

Para su organización, la Secretaría Técnica para la Cooperación de la Comunidad extremeña, contó con la colaboración de Medicus Mundi de Extremadura, cuya directora, María Victoria López Blázquez, cuenta con un amplio bagaje con respecto a iniciativas solidarias con el continente africano.

El Seminario se celebró en la Escuela de Ciencias de la Salud del SES y el Servicio de Obstetricia y Ginecología del Materno Infantil de Badajoz fue un pilar fundamental, así como la participación de profesionales de diferentes especialidades. Los ginecólogos, pediatras y matronas africanos procedían de la República Democrática del Congo, de Camerún y de Ruanda.

Es en estos países donde trabaja la ONG Medicus Mundi con proyectos subvencionados de forma importante por la Junta de Extremadura. Junto con el desarrollo de infraestructuras sanitarias, esta organización apuesta por la formación de los médicos autóctonos, por lo que su trabajo está orientado a dotar de conocimientos a los profesionales de estos países centroafricanos.

Según López Blázquez, “los profesionales africanos se han llevado una grata experiencia, todos han valorado de una forma muy positiva lo aprendido”. Sin embargo, destaca la directora de Medicus Mundi, también ha sido muy importante la satisfacción demostrada por los ponentes y profesionales participantes de aquí, “que han aprendido mucho



Fotografía de familia de los profesionales que participaron en el Seminario sobre salud materno-infantil.

La medicina tropical despierta expectativas

Medicus Mundi también colabora con la Junta de Extremadura y la Universidad de Extremadura, en la organización de cursos de introducción a la medicina tropical. Del 7 al 24 de noviembre, en horario de tarde de 16:30 a 20:00 horas, se celebra la quinta edición.

Según María Victoria López, estas actividades formativas “son

muy atractivas e interesantes tanto para el profesional que quiera marcharse porque le permite conocer las enfermedades tropicales y su abordaje, como para los que están aquí porque la inmigración es una realidad, cada vez hay más inmigrantes, y hay que tener en cuenta las enfermedades que traen”.

Profesores de la Universidad

de una cultura muy diferente a la nuestra y que nos aporta un concepto de la vida más natural y menos estresante del que nosotros tenemos”.

Y es que esta experiencia ha sido muy interesante a todos los niveles, tanto por los temas tratados, por las prácticas que han podido realizar en los centros asistenciales, por todo lo que han podido compartir... Sesiones teóricas sobre las limitaciones de riesgos para la maternidad, la planificación familiar, prevención y tratamiento de enfermedades de transmisión sexual y lucha contra las enfermedades infantiles, han sido combinadas en el

programa de este Seminario, con sesiones prácticas celebradas en el servicio de Obstetricia y Ginecología de Badajoz, la Escuela de Enfermería del Servicio Extremeño de Salud, centros de Orientación y Planificación Familiar, y con los intercambios con nutricionistas y pediatras de la red pública de Extremadura.

FORMACIÓN EN RADIOLOGÍA

Desde febrero hasta agosto Quentin Kabunga Katerha, natural de Bukavu (República Democrática del Congo), ha permanecido en el Servicio de Radiología del Hospital Infanta Cristina de Badajoz, formándose para ocu-

parse del Servicio de Radiología que se está poniendo en marcha en el hospital de su ciudad natal, el Hospital General Provincial de Referencia de Bukavu. Según María Victoria López, “es fundamental que estos países tengan buenos profesionales, bien preparados y formados, que tiren del carro de su país”. En Bukavu, Extremadura está construyendo, a través de Medicus Mundi, el servicio de Radiología del hospital, “un hospital con 400 camas que no podía hacer ni una miserable radiografía”.

En este mismo hospital, con la solidaridad de todos los extremeños, ya se han hecho dos pabellones para enfermos infecciosos que no había, por ejemplo, para los pacientes de cólera. El siguiente reto es construir de nuevo el quirófano y la Unidad de Cuidados Intensivos.

Estos proyectos que Medicus Mundi de Extremadura tiene en el Congo se llevan a cabo con la colaboración de la Universidad de Lovaina, quien coordina también la cooperación francesa e italiana, “Extremadura es la única comunidad que participa desde España”, destaca López Blázquez. En estrategias como ésta se conducen de forma eficaz las políticas regionales de cooperación.



María Victoria López